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los partidos oficialistas mantuvieron
la mayoría de las intendencias
las agrupaciones políticas gober-
nantes obtuvieron una amplia ma-
yoría en las pasadas elecciones mu-
nicipales de poblaciones de la región. 
En Laborde, "Junto Por el Cambio"
retuvo la intendencia con Cristina Sa-
nabria quien reemplazará María Elisa
Vidal; en Ucacha, Ariel Moreyra, "Ha-
cemos Unidos Por Córdoba" logró el
triunfo y con ello la reelección. Lo
mismo ocurrió en Etruria con Maximi-
liano Andrés de "Juntos Por el Cambio",
e Isla Verde con Patricia Delsoglio del
partido 

monte Buey: inauguraron el edificio de la nueva
terminal de ómnibus 

Schiaretti anunció la
conStrucción de un

edificio para
el hoSpital regional de

Bell Ville
----------------------------------

el departamento
general San martín
Suma 15 VehículoS de
Seguridad ciudadana

----------------------------------
Se conoció el modelo de
Boleta Única de cara a

laS eleccioneS
proVincialeS del próximo

25 de junio
----------------------------------

juStiniano poSSe:
inauguraron el nueVo

Salón de uSoS mÚltipleS
municipal

----------------------------------
la unc capacitará en el

manejo de maquinaria
agrícola a traVéS de SuS
uniVerSidadeS populareS
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laBorde

la unc capacitará en el manejo de maquinaria
agrícola a través de sus universidades populares
La unc, junto a la uni-

versidad popular de-
legación laborde y em-
presas de maquinaria agrí-
cola unirán esfuerzos para
mejorar las oportunidades
de trabajo de las personas
de esa región. en tal sen-
tido, el rector jhon Boretto,
junto a una comitiva de la
casa de trejo, visitó la-
borde para propiciar este
acuerdo. también se firmó
una carta de intención para
la remediación ambiental
de la laguna “los melli-
zos”.
La rúbrica contempla el dic-
tado de un curso de opera-
dor de maquinaria agrícola
de precisión, que es una de-
manda de trabajo que invo-
lucra también a otras locali-
dades de la región como
Isla Verde, Justiniano Posse
y Arias.
Además se remarcó la im-
portancia de la articulación
entre la UNC, el sector pú-
blico y las empresas locales

para generar oportunidades
de capacitación que permitan
una mejor inserción laboral.
La intendenta de Laborde,
María Elisa Vidal, agradeció
a la UNC, a las autoridades
de las localidades de Arias,
Isla Verde y Justiniano Posse
y directivos de la empresa
Venturino, presentes en el
acto.Boretto, por su parte,
remarcó la misión de la UNC
como institución pública. “So-
mos una institución sosteni-
da por los aportes de toda
la comunidad, que nos per-
mite llevar adelante nuestra
misión, entre ellos, concretar
procesos de enseñanza que
tienen que ser innovadores

y orientarse a toda la comu-
nidad. Nuestro foco no pue-
de ser exclusivamente el
grado y el posgrado, sino
una oferta para toda la co-
munidad”.

laguna “loS mellizoS”
Previamente, la comitiva de
la UNC y las autoridades de
Laborde visitaron la Laguna
“Los Mellizos”. 
Luego se firmó una carta
de intención para realizar
un diagnóstico de su situa-
ción para encarar una pro-
puesta de remediación, sa-
neamiento y protección am-
biental de ese espejo de
agua.

juStiniano poSSe: inauguraron el nueVo Salón de
uSoS mÚltipleS municipal

◘ el nuevo espacio está ubicado sobre calle 9 de
julio esquina prebistero gutiérrez y en él se practican
distintos tipos de deportes, talleres culturales.
Se trata de un lugar de reunión, donde niños, jóvenes
y adultos puedan desarrollar diferentes disciplinas.
El nuevo SUM cuenta con un salón principal cubierto,
con iluminación led y un espacio verde para práctica de
actividades al aire libre, o combinadas.
El responsable del Área Deportes del municipio, Prof.
Pablo Moretti, destacó: “La importancia de este espacio
que sin lugar a dudas era una necesidad, no solo de los
talleres deportivos o culturales del Municipio que fun-
cionarán aquí, sino de las Instituciones possenses que
muchas veces necesitan de más espacios disponibles
para llevar adelante labores educativas o de recreación”.
Por su parte el intendente Gerardo Zuin, recordó: “La
totalidad de la obra fue realizada con recursos munici-
pales, tanto en materiales como en mano de obra”.
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monte maíz:
📍av. juan domingo perón 1844
📲3468 472158

canals:
📍rn nº8 km. 450 y empalme rp nº3 
📲3468 597547
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ucacha: elaBoran plan de manejo para
la reSerVa “la felipa”

◘ en el marco del plan de puesta en Valor de las
áreas naturales protegidas, comenzó la elaboración
de los lineamientos de manejo de la reserva natural
de fauna la felipa, con la premisa de optimizar su
gestión y cumplir con los objetivos de conservación
que se proponen.
El plan de manejo es un documento técnico que ordena y
regula los usos y actividades que se realizan dentro de las
reservas y áreas protegidas. Se trata de una herramienta
de planificación estratégica que fija las pautas para la
toma de decisiones, la administración y la gestión de
estos lugares.
A partir del Plan de Puesta en Valor de las Áreas Naturales
Protegidas, la Secretaría de Ambiente convocó al sector
académico con el objetivo de que los planes de manejo se
elaboren de manera interdisciplinaria y a través de un en-
foque participativo.
El programa está a cargo de un equipo integrado por do-
centes y profesionales de la Facultad de Ciencias Exactas,
Físico-Químicas y Naturales de la Universidad Nacional
de Río Cuarto, y la Fundación ConyDes.
En este momento, se encuentran realizando una encuesta
abierta al público en general, principalmente vecinas y ve-
cinos de la localidad de Ucacha y municipios cercanos,
para conocer sobre la importancia social y cultural de la
Reserva, y su relación con la comunidad.

eleccioneS 2023

Se conoció el modelo de Boleta Única de cara a las
elecciones provinciales del próximo 25 de junio

La justicia electoral de
córdoba presentó la bo-

leta única de sufragio que
encontrarán los electores el
domingo 25 de junio.
También mostraron las bole-

tas para los municipios y co-
munas que elegirán autorida-
des en simultáneo con la re-
novación de representantes
de la provincia.
Participaron los apoderados

de las distintas fuerzas políti-
cas. Hubo objeciones, entre
ellas por las características de
la foto de los candidatos a go-
bernador.
Una vez resueltas las obje-

ciones, la boleta definitiva será
oficializada 15 días antes de
la fecha fijada para las elec-
ciones, señaló el Tribunal Elec-
toral Provincial. Este meca-
nismo se utilizará por cuarta
vez para elegir autoridades
provinciales.

En ese caso, consta de cinco
columnas: en la primera apa-
rece el partido con el candidato
a gobernador y contiene la op-
ción de marcar la lista com-
pleta. De lo contrario se pue-
den tildar por separado los
candidatos a gobernador, vi-
cegobernador, legisladores e
integrantes del Tribunal de
Cuentas.
Para los municipios y comu-

nas que también elijan autori-
dades el 25 de junio, la boleta
sumará a la derecha los tra-
mos que correspondan con
los candidatos locales.

detalleS
Votación: A través del decreto

320, y según lo dispuesto en
los artículos 43 y 44 del Código
Electoral Provincia, el Gobier-
no de Córdoba estableció el
día 25 de junio como fecha
de votación. En el mismo do-
cumento, se confirmó que será

a través de una Boleta Única.
que Se elige:

◘ Gobernador y Vicegober-
nador de la Provincia.
44 legisladores provinciales

titulares y 22 suplentes, con-
siderando a la Provincia como
Distrito Único.
◘ Legislador Provincial titular

y su correspondiente suplente
en los departamentos de Ca-
lamuchita, Capital, Colón, Cruz
del Eje, General Roca, General
San Martín, Ischilín, Juárez
Celman, Marcos Juárez, Mi-
nas, Pocho, Presidente Roque
Sáenz Peña, Punilla, Río Cuar-
to, Río Primero, Río Seco,
Río Segundo, San Alberto,
San Javier, San Justo, Santa
María, Sobremonte, Tercero
Arriba, Totoral, Tulumba y
Unión.
◘  Tribunal de Cuentas de la

Provincia: tres miembros titu-
lares y tres suplentes.
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regionaleS

el departamento general San martín suma 15
vehículos de seguridad ciudadana
En el marco del plan in-

tegral de Seguridad
ciudadana y prevención del
delito que despliega el go-
bierno de la provincia, el
ministro de gobierno y Se-
guridad julián lópez, hizo
entrega de 15 unidades 0km
en el departamento general
San martín en la localidad
de Villa maría.
Se trata de autos Peugeot
208 y Renault Sandero 0km
equipados con baliza y sirena
disuasoria que se entregaron
Ticino, Arroyo Algodón, Arroyo
Cabral, Chazón, Etruria, La
Laguna, La Playosa, Luca,
Pasco, Silvio Pellico, Tío Pujio,
Villa Nueva y Villa María.
Del evento participaron tam-
bién el ministro de Industria,
Eduardo Accastello; el inten-
dente de la Ciudad de Villa
María, Martín Gill; el secretario
de comunicación de la pro-
vincia, Marcos Bovo; las le-
gisladoras Nora Bedano y
Adela Ghirardelli. Además, los
intendentes y jefes comunales
de las localidades beneficia-
das, entre los que se encon-
traba Robert Meichtri (Chazón)

y Maximiliano Andrés (Etru-
ria).
Durante el acto se destacó
el compromiso de los inten-
dentes y el ministro López
planteó que “la seguridad ciu-
dadana tiene un concepto fun-
damental que es la cercanía
y proximidad con el vecino.
Por ello queremos agradecer
a las localidades de este de-
partamento por asumir el de-
safío de sumarse a trabajar
en materia de seguridad». Por
otro lado anunció la llegada
de alarmas comunitarias a la
localidad de Villa María: «1600
familias serán beneficiadas
con esta primer etapa me-
diante 40 alarmas comunita-
rias, quiero contarles también

que estamos en proceso de
adquisición de 1000 kits de
alarmas comunitarias que va-
mos a distribuir 500 en Cór-
doba Capital y 500 en el inte-
rior» destacó.
cómo funcionan los vehí-
culos: La entrega de los ve-
hículos refuerza el trabajo de
seguridad ciudadana que re-
alizan los municipios, y tra-
bajan en la línea de preven-
ción. Su tarea es dificultar la
acción delictiva con un patru-
llaje civil de supervisión de la
calle para que al momento
de observar alguna amenaza
a la integridad física de una
persona o contra algún bien,
dar inmediato aviso a la au-
toridad policial.
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Bell Ville

El gobernador juan
Schiaretti anunció la

construcción de un nuevo
edificio para el hospital de
Bell Ville, que implicará una
inversión provincial de 3.200
millones de pesos.
“Para mí es una enorme ale-

gría poner en marcha la cons-
trucción del nuevo hospital re-
gional que está en Bell Ville, y
que va a servir a los belvillen-
ses y a todo el departamento
Unión. 
El mandatario recordó: “En

los primeros cuatro meses de
este año, ha habido un incre-
mento en las las prácticas que
se hacen en los hospitales pú-
blicos en relación al primer
cuatrimestre del año pasado
de 46%”.
El nuevo edificio -que estará

emplazado en el sector norte
del lote que ocupa el actual
hospital Dr. José A. Ceballos
– permitirá optimizar e incre-
mentar la capacidad de aten-
ción de la salud de esa pobla-
ción, a partir de nueva infra-
estructura y equipamiento mé-
dico de última generación; y
de la concentración de espe-
cialidades que hoy funcionan
en construcciones aisladas.
La nueva infraestructura for-

talecerá los servicios de pe-
diatría, obstetricia, neonatolo-
gía, traumatología, cirugía ge-
neral y unidades de cuidados
intensivos (UCI) para adultos.
Además, se continuará refor-

zando el recurso humano. Du-
rante los últimos meses, han
ingresado al hospital 20 pro-
fesionales, entre ellos, 15 mé-

dicos.
“El Estado debe estar presente

y brindar un servicio bueno de
salud. Por eso vamos con este
nuevo hospital que significa
una inversión de 3.200 millones
de pesos que va a hacer la
provincia”, destacó Schiaretti.
Por su parte, la ministra de

Salud, Gabriela Barbás, expli-
có: “Este nuevo hospital con
infraestructura y equipamiento
de punta permitirá centralizar
los servicios, optimizar la cali-
dad de atención y facilitar el
trabajo interdisciplinario. Se
incorporará nuevo equipamien-
to y nuevas prestaciones: En
diagnóstico por imágenes, se
suman un resonador y un se-
riógrafo, totalmente digitaliza-
dos; y una Unidad de Cuidados
Intermedios, con cuatro ca-

Schiaretti anunció la construcción de un
edificio para el hospital regional

mas".
A su turno, el intendente Bri-

ner, señaló que “nos llena el
alma haber logrado esta inte-
racción con el Gobierno pro-
vincial, y su prolífico equipo
de gobernanza. La ciudadanía
no distingue problemas ni co-
lores, tiene necesidades. Así
lo entendimos y así logramos
muchísimas obras en conjunto.
El hospital es otra obra año-
rada y necesaria”.

nueVo edificio en detalle
Con una superficie cubierta

de 9000 m², el hospital alber-
gará 100 nuevas camas, lo
que incrementará en más de
25 la capacidad actual. Ade-
más, se destinarán 22 camas
para pacientes con tratamiento
de salud mental agudo, reem-
plazando los 18 puestos exis-
tentes en edificios externos.
La nueva sala de UCI contará

con 4 nuevas camas y se eleva
a 36 la cantidad de consulto-
rios, que se complementarán
con 8 más de la Guardia, mien-
tras que se mantendrán las 8

camas de UTI y las 8 de Neo-
natología.
El servicio de diagnóstico por

imágenes contará con tomó-
grafo, resonador, seriógrafo,
radiología, ecografía y mamo-
grafía; con revelado digital.
La obra se completa con ser-

vicios como laboratorio, he-
moterapia, endoscopía, ana-
tomía patológica, farmacia,
central de esterilización y otras
áreas complementarias y de
apoyo.
El hospital contará con una

instalación fotovoltaica, que
aprovechará energía renovable
para cubrir aproximadamente
el 20% de su consumo ener-
gético, contribuyendo así a la
sostenibilidad y reducción del
impacto ambiental.
Por último, es preciso señalar

que también se realizará la
re-funcionalización del actual
policlínico, para alojar 120 ca-
mas para pacientes de larga
estadía por patologías invali-
dantes de orden clínico-neu-
rológico con algún componente
dual (psiquiátrico).
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eleccioneS municipaleS 2023

Las agrupaciones políti-
cas gobernantes obtu-

vieron una amplia mayoría
en las pasadas elecciones
municipales de poblaciones
de la región. 
En Laborde, "Junto Por el
Cambio" retuvo la intendencia
con Cristina Sanabria quien
reemplazará María Elisa Vidal;
en Ucacha, Ariel Moreyra,
"Hacemos Unidos Por Cór-
doba" logró el triunfo y con
ello la reelección. Lo mismo
ocurrió en Etruria con Maxi-
miliano Andrés de "Juntos Por
el Cambio",  e Isla Verde con
Patricia Delsoglio del partido
"Juntos por el Cambio".
Por su parte, el ganador, en
Justiniano Posse fue Rolo
Margherit de Juntos Por el
Cambio, quien asumirá el lu-
gar ocupado en la actualidad
por Gerardo Zuin.
Estos resultados reflejan la

preferencia de los votantes
en esas localidades y dan
continuidad a los gobiernos
actuales.

en VotoS
laBorde:
Cristina Sanabria (JxC): 2569
Nito Devalle (HUC): 1475

juStiniano poSSe:
Rolo Margarit (JxC): 3160
Pablo Bottasso (HUC): 2313

chazón:
Robert Meichtri (JxC): 490
Adolfo Arnaudo (HUC): 382

etruria:
Maximiliano Andres (JxC):
1866
Nicolás Semprini (HUC): 1248

ucacha: 
Ariel Moreyra (HUC): 2813
Alicia Maldonado (JxC):  534

la laguna
Mariano Colombaro (JxC): 795
Tomás Nuñez (HUC): 330

iSla Verde:
Patricia Delsoglio (JxC): 1858
Francisco Palena (HUC): 824

los partidos oficialistas mantuvieron la mayoría
de las intendencias
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monte BueY

Se trata de una obra
de modernización y

refuncionalización de la
terminal local donde se ha
hecho un nuevo sector de
dársenas, de espera del
pasajero.
A su vez, en el espacio que
funcionaba como bar - co-
medor pasarán a funcionar
el Juzgado de Faltas; Re-
gistro Civil; Oficinas de emi-
sión de las licencias de con-
ducir; nuevas boleterías y
baños externos.
El intendente Edwin Riva
expresó: “Cuando ustedes
cumplen con las contribu-
ciones municipales, esos re-
cursos vuelven al pueblo en
más obras, más maquinarias
y más servicios”.
A su vez, hizo una mención

especial al Arq. Emanuel Za-
rantonello y al Arq. Fernando
Cortés Agüero y a todos los
que trabajaron en esta obra:
albañiles, pintores, electri-
cistas, carpinteros.
A continuación, el Padre
Néstor Pucheta bendijo la
puesta en valor del Edificio
de la Nueva Terminal de
Ómnibus.

oBra nueVa centralidad
En las últimas semana se
ha notado un gran avance
en el citado proyecto que
tiene como fin cambiar la
configuración urbana del
centro monteboyense unien-
do la plaza sur, el predio del
ferrocarril y la plaza norte, a
través de sendas peatonales
y forestación.

inauguraron el edificio de la
nueva terminal de ómnibus 

monte BueY: entregaron la ViVienda nÚmero
cien de loS planeS municipaleS

◘ con la entrega de cinco unidades habitacionales
a los beneficiarios se produjo un hecho significativo
para la comunidad ya que cien familias locales
cuentan con su vivienda producto de los círculos
cerrados conocidos como “mi casa i” y “mi casa
ii”.
Quienes recibieron sus nuevas moradas fueron:
Plan Municipal “Mi Casa I”: Julieta Laboranti, Bibiana
Cingolani y Franco Medici.
Plan Municipal “Mi Casa II”: Leonardo Campión y Mer-
cedes Gazzero.
Por otra parte, desde la comuna se informó que hay 15
viviendas en construcción que se entrarán en un breve
lapso de tiempo.
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proVincialeS

convocatoria abierta para ser autoridad de mesa en
en toda la provincia de córdoba
E l tribunal electoral

de la provincia de
córdoba (tep) convoca
docentes provinciales de
cualquier nivel o modali-
dad, como así también a
la ciudadanía en general,
a inscribirse voluntaria-
mente para participar
como autoridad de mesa
de votación (amV).
El requerimiento es para
los comicios que se desa-
rrollarán el próximo 25 de
junio, en los que se elegirán
gobernador, vicegobernador,
legisladores y tribunos de
cuentas. 
Pueden desempeñar esta
función quienes tengan la
calidad de electores hábiles
y no sean candidatos a nin-

gún cargo en la próxima
elección provincial. 
También pueden inscribirse
quienes hayan cumplido
esta tarea en comicios an-
teriores. 
Todas las personas intere-
sadas deberán completar
una capacitación virtual ,
que es un requisito exclu-
yente. 
Se abonará una remune-
ración equivalente al 20%
del salario mínimo vital y
móvil a la fecha de la elec-
ción, esto es, 17.597,40 pe-
sos; además, se pagará un
refrigerio de 4.000 pesos. 
Las personas que estén in-
teresadas en desempeñar
este rol podrán inscribirse
en forma virtual en el si-

guiente enlace:
https://www.justiciacordo-
ba.gob.ar/jelAristonWeb/Re-
gistroAMV/registro.aspx 

Los docentes tienen un link
especial: https://www.justi-
ciacordoba.gob.ar/JELRe-
gistroAMV/Pages/Registro.a
spx
El plazo para recibir las
inscripciones vence el 9 de
junio. 
Para obtener mayor infor-
mación podrán comunicarse
con el siguiente correo elec-
trónico:  
consultaselecciones2023@j
usticiacordoba.gob.ar 
Teléfono: (0351) 4481610 
o 4481010, internos
39041/42/43/44/45/46.

general paz 444, pascanas, córdoba
tel: 0353 408-6488

www.facebook.com/corralón.mailinmaderas



informaciónEL MEDIO
PRIMERA QUINCENA DE JUNIO 11

📍📍lloo ccaa ll mmoo nntt ee mmaaíí zz::   33446688  6644--77447733  //   33446688  5511--77223355
📍📍lloo ccaa ll mmaarr cc ooSS jjuu aarr ee zz::   33447722  5599--44663366  //   33447722  6644--11335511



deporteS EL MEDIO
PRIMERA QUINCENA DE ENERO12

◘ argentino de monte maíz empató 0 a 0 ante San
martín de mendoza, por la 14ta fecha de la zona 2 del
torneo federal a y se mantiene invicto de visitante. 
El equipo dirigido por Carlos Mazzola acumula en su
campaña 27 puntos, producto de 8 triunfos, tres empates
y una derrota, manteniéndose líder con dos unidades de
ventaja sobre Ciudad de Bolívar. En la próxima fecha
recibe a Huracán Las Heras de Mendoza en el estadio
Modesto Marrone.

torneo federal a: argentino empató en mendoza Y
continÚa Siendo lider

◘ alianza pascanas se quedó con el torneo apertura
“luis alberto porporato” de categoría Senior, al impo-
nerse en definición por penales 7 a 6 sobre argentino
de monte maíz, tras igualar sin goles. 
En Argentino, convirtieron Patricio Vigoni, Gonzalo Córdoba,

Cristian Márquez, Mauricio Sein, Leonardo Oliva y Pablo
Vacaría, en tanto que el arquero Laureano Morello le contuvo
a Guillermo Vottero la última ejecución. En Alianza  anotaron
Franco Sosa, Sebastián Andrada, Esteban Roldán, Pablo
Canciani, Carlos Pereyra, Tito López y Fabricio Signorile. 
La fusión dirigida en esta oportunidad por Daniel Grandi

con Jorge Rodríguez como ayudante de campo, abrochó el
tricampeonato y totaliza 17 títulos de liga.

Senior: alianza tricampeón!

Sección DEPORTES
liga Beccar Varela

el miércoles 7 se define quienes serán
los ocho que jugarán cuartos de final
----------- zona oeSte - fecha 14 ---------

atenaS 2 - 1 jorge neWBerY
JN: Alexis Zalazar - cabeza - 46´ pt.
A: Oscar Ferreyra -en contra- 35´ st.
A: Santiago Manchado - 42´ st.

SportiVo chazón 2 - 2 Sarmiento (i)
SpCh: André Andrés - 28´ st.
I: Maximiliano Páez - 33´ pt.
SpCh: André Andrés - 30´ st.
I: Ezequiel Cabrera - 45´ st.
Incidencias: Expulsados Juan Vera (SC), Eze-

quiel Cabrera (S) y Nicolás Fernández (S).

Sarmiento (e) 0 - 0 tallereS
Incidencias: Expulsado Pablo Rodríguez (T).

unión lagunenSe 2 - 4 Sp. rural
R: Hernán Oviedo - 10´ pt.
R: Alejo Gagliesi - 25´ pt.
L: Diego Deheza - 36´ pt.
R: Alejo Gagliesi - 3´ st.
L: Luciano Pinto - 1´ st.
R: Emiliano Quinteros - 42´ st. 

------------- zona eSte - fecha 10 ----------
Guillermo Renny 0 - 1 
O: Enzo Roggio -cabeza- 21´ pt.
Incidencias: Nicolás Piacenza (O) le contuvo
un penal a Germán Gorosito (GR).

independiente 2 - 1 argentino
I: Josuá Lomello -cabeza- 28´ pt.
I: Germán Salera - 45´ pt.
A: Eber Soto -penal- 6´ st.
Incidencias: Julio Cuello (A) tuvo una que-
bradura expuesta en su brazo derecho.

lamBert 1 - 1 atlético
L: Pedro Sabino - 43´ pt. 
A: Kevin Bomone - 4´ st.

reVálidaS zona oeSte (miércoleS 7)
Jorge Newbery (3ro) - Sarmiento (E) (6to)
Sportivo Rural (4to) - Talleres (5to)

Reglamento:
Jorge Newbery y Sportivo Rural disponen de
ventaja deportiva y clasifican con el empate.

zona oeSte zona eSte
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liga BellVillenSe

argentino y Sarmiento ganaron de visitante y se
acercan a semifinales

🏭caSa central paScanaS - inet alBarracín 530
🏭caSa central laBorde - San martín 299
🏠SucurSal paScanaS - mitre eSq. BuenoS aireS

Se jugaron los partidos de ida de Divisional A, del torneo apertura “50 Años del Club
Complejo Deportivo”. Donde ganaron Argentino de Marcos Juárez y Sarmiento de Leones.

diViSional B ....................................................................................................
En esta categoría, Sportivo Unión y Firpo aprovecharon su condición de local
para quedarse con la victoria.
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lechería

un entorno asfixiante hace que la cadena
lechera siga destruyendo valor
En mayo, el precio pa-

gado por las industrias
a los tamberos, entre lo
“máximo” que podría pagar
la industria y lo “mínimo”
que necesitaría cobrar el
productor, estuvieron ‘”muy
juntos” pero “por sus cos-
tos hoy los tambos tienen
su precio de equilibrio cerca
de los $115/litro. muy por
encima de lo cobrado (a pe-
sar de haber tenido un au-
mento de 9,6% en abril)”.
En el escenario global, Ca-
prolecoba describió que “se
trabaja con menos stocks que
lo habitual, se abastece bien
el mercado interno, pero ca-
yeron las exportaciones en
1er cuatrimestre (-11% Tns, -
15% litros equiv, -8% en dó-
lares).
Un entorno asfixiante

El trabajo elaborado por el
gerente de Caprolecoba, Da-
niel Villulla, apuntó que “desde
diciembre de 2021 los tambos
retienen menos valor del que
aplican. Y lo mismo sucede
en la industria desde noviem-
bre 2022”
Villulla explicó que esa situa-
ción ocurre por dos motivos:
la “terrible sequía y los precios
desfavorables” y las “malas
políticas macroeconómicas de

gobierno (restricciones a ex-
portación e importación, múl-
tiples tipos de cambio y retraso
cambiario, inflación, cambio
en las reglas de juego, trabas
en el acceso al crédito, so-
brepresión fiscal, etc. etc.)”
Estas dos cuestiones “¡le qui-
tan potencialmente al sector
entre $25 y $35/litro de precio
a la leche! (¡El 33%!) … ¿No
es hora de cambiar esto?”,
reclamó Caprolecoba.

BuSSo: “inSiSto, laS retencioneS Solo penalizan la
producción Y neceSitamoS un tipo de camBio Único”
◘ El ministro de Agricultura y Ganadería, Sergio Busso, di-

sertó en el Congreso Maizar 2023, realizado en Bs. Aires.
“No tenemos políticas nacionales concretas que favorezcan

a la producción. Si no organizamos la economía de una
manera distinta, no podemos pedir resultados distintos. No
me canso de repetir que las retenciones son una penalización
a la producción, que no existen en casi ningún país del
mundo y eso no es neutro”, afirmó Busso.
Y graficó el impacto de las retenciones: “El año pasado de

la Región Centro se fueron mil millones de dólares en con-
cepto de retenciones. Cuánto se podría hacer si ese dinero
quedara en las provincias. Es indispensable avanzar en un
esquema gradual de eliminación de esta distorsión”.
En ese sentido, afirmó: “Si no hay una buena política na-

cional, nosotros, que representamos los gobiernos nacionales,
no tenemos incidencia. Podemos avanzar en muchas cosas,
pero sin una macroeconomía previsible, transparente y
con reglas claras, respetando las instituciones, es difícil».
Y agregó: “el otro tema fundamental es tener un tipo de

cambio único para no saquear a los productores”.



campaÑa fina

trigo: en la siembra 2023/24, se duplicará el área
con variedades con tolerancia a sequía
La compañía Bioceres,

encargada de desarrollar
y comercializar variedades
del trigo hB4 que contiene
tolerancia a condiciones de
estrés hídrico y salinidad, y
es único en el mundo por
su condición de transgénico;
anunció que duplicará la su-
perficie sembrada con estas
semillas en la campaña
2023/24 que está comenzan-
do.
Durante el último ciclo, la em-

presa implantó 50.000 hectá-
reas y ahora llevará esa cifra
a 100.000, con 5 variedades
de diferentes ciclos disponi-
bles.
La compañía Bioceres, en-

cargada de desarrollar y co-
mercializar variedades del trigo
HB4 que contiene tolerancia
a condiciones de estrés hídrico
y salinidad, y es único en el
mundo por su condición de
transgénico; anunció que du-

plicará la superficie sembrada
con estas semillas en la cam-
paña 2023/24 que está co-
menzando.
Durante el último ciclo, la em-

presa implantó 50.000 hectá-
reas y ahora llevará esa cifra
a 100.000, con 5 variedades
de diferentes ciclos disponi-
bles.
“A través del programa de

identidad preservada Genera-
ción HB4, los productores pue-
den acceder a la tecnología
desarrollada por Bioceres y
CONICET que aporta toleran-
cia a la sequía a los cultivos
de trigo y soja. Este año, el
programa ofrece dos grandes
beneficios muy valorados por
los productores: los insumos
son financiados a cosecha a
tasa 0% y como los producto-
res actúan como proveedores
de servicios para la empresa,
pueden facturar con IVA 21%”,
indicaron desde la compañía

biotecnológica.
Asimismo, anunciaron la de-

cisión de sumar un nuevo canal
de comercialización: un acuer-
do con multiplicadores para
que los productores pueden
adquirir la bolsa de semilla de
primera multiplicación con el
evento tecnológico HB4.
Esta nueva forma de acceso

a la tecnología se suma y con-
vive con el programa Genera-
ción HB4, el sistema de iden-
tidad preservada que contó
con casi 200 productores en
la última campaña.
Más Variedades
Una novedad para esta cam-

paña, precisó Bioceres, es el
lanzamiento de dos variedades
de ciclo intermedio-largo con
alto potencial de rendimiento.
Iruya HB4 está recomendado

para las regiones de Entre
Ríos, Santa Fe, Córdoba y
norte de Buenos Aires, mien-
tras que Traful HB4 ha de-
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mostrado un excelente rendi-
miento en el sur de la provincia
de Buenos Aires.
Resultados
Bioceres presentó los resul-

tados de los ensayos realiza-
dos durante la campaña
2022/23, en los que se eva-
luaron las variedades HB4.
Los ensayos compararon las

variedades comerciales con
tecnología HB4 y sus respec-
tivas isolíneas, que son varie-
dades genéticamente equiva-
lentes, pero sin el gen HB4.
En los ensayos HB4 vs. no-

HB4, se observó una diferencia
promedio de rendimiento del

22% a favor de la tecnología
desarrollada por Bioceres y
CONICET en todos los am-
bientes evaluados.
En ambientes con rendimien-

tos menores a 2.000 kg/ha, la
diferencia promedio fue del
50% con una tasa de éxito del
100% a favor de HB4.
En ambientes con rendimien-

tos entre 2.000 kg/ha y 4.000
kg/ha, la diferencia promedio
fue del 15% con una tasa de
éxito del 80% a favor de HB4.
En ambientes con rendimien-

tos superiores a 4.000 kg/ha,
la diferencia promedio fue del
2% a favor de HB4.



Sección SALUD
WenceSlao eScalante

comenzó la obra de remodelación total
del dispensario municipal
La remodelación del

dispensario, dr. gino
ferritto, en Wenceslao es-
calante es una obra muy
importante que busca me-
jorar las condiciones edi-
licias del lugar. actualmen-
te, se está llevando a cabo
el trabajo de remoción de
paredes, pisos y techos.
Se estima que solo que-
dará en pie aproximada-
mente el 30% del edificio
existente, ya que el resto
deberá ser demolido.
La nueva construcción se
erigirá desde la vereda ac-
tual, permitiendo la creación
de salas más amplias que
facilitarán el trabajo médico,
una mejor circulación de ca-
millas y brindarán un espacio
más adecuado para el per-
sonal que se desempeña en
el nosocomio.
Además, se mejorarán las

medidas de seguridad, lo
que contribuirá a garantizar
un ambiente seguro para los
pacientes y el personal.
Asimismo, se contempla la
incorporación de nuevos ba-
ños adaptados a las nuevas
necesidades y disposiciones
sanitarias, asegurando ins-
talaciones más accesibles y
confortables.
También se ampliarán los
consultorios, oficinas, sala
fría y se sumará nuevo mo-

biliario. 
Estas mejoras en el dispen-
sario local de Wenceslao Es-
calante tienen como objetivo
proporcionar un entorno de
atención médica óptimo y me-
jorar la calidad de los servicios
de salud para la comunidad.
Se espera que estas obras
permitan brindar una atención
más eficiente y cómoda a los
pacientes, adaptándose a las
necesidades actuales y futu-
ras.

◘ el ministerio de Salud informa que se extendió el
plazo para inscribirse en el plan cordobés de radicación
de médicos en el interior hasta el 9 de junio. en esta
convocatoria hay 50 vacantes para realizar residencias
en medicina familiar y general, con una duración de
tres años de formación, con título universitario.
El programa ofrece una beca mensual que supera en un
25% al de las residencias habituales, para la formación de
médicos y médicas en centros de salud municipales y en
hospitales del interior. Los municipios además colaborarán
con alojamiento, alimentación y transporte para las rotaciones
de los profesionales. También se contará con cobertura de
ART, obra social Apross y el acompañamiento de tutores
docentes de los municipios, hospitales provinciales y la
Facultad de Ciencias Médicas de la UNC.
Luego de finalizar la formación, las y los egresados del
programa, mediante una cláusula contractual, prestarán
servicio durante tres años más en la misma localidad
donde accedieron a la capacitación, con una asignación
de un 40% más que la beca de residencia.
El objetivo de este plan es contribuir a que más médicos
y médicas se dediquen a la medicina familiar y general, y
que se arraiguen en municipios y comunas más pequeñas,
para una mejor distribución del recurso humano en salud
en el territorio cordobés. Está previsto distribuir dos becas
por cada departamento del interior de la provincia de Cór-
doba.
Se trata de la cuarta parte de este plan, por el cual 67 pro-
fesionales ya están cumpliendo sus años de servicio en
las localidades en las que se formaron.
http://residencias.cba.gov.ar 
Teléfonos (0351) 468-8602, 468-8605 y 468-8692.

Se extiende la inScripción para el plan cordoBéS
de radicación de médicoS en el interior


